

L'Europe domine le monde

(xvi^e-xviii^e siècle)



1 L'extermination des Amérindiens >

Gravure, xvii^e siècle

- Comment les Européens ont-ils provoqué la disparition des Amérindiens?
- Quel était leur objectif?
- Que pense l'auteur de la colonisation de l'Amérique par les Européens?

Il y a deux façons pour ces gens que l'on dit chrétiens de faire disparaître de la Terre ces malheureux peuples: la première, ce furent des guerres cruelles, sanglantes; la seconde, une oppression si dure, si horrible, que jamais les animaux n'ont eu à subir un tel esclavage.

La seule raison pour laquelle des chrétiens ont détruit une si grande quantité d'hommes a été le désir insatiable de l'or, la volonté d'accumuler le plus de richesses possible.

D'après Las Casas, xvi^e siècle

La prospérité commerciale

Le commerce maritime s'est rapidement développé avec les régions découvertes et les ports se sont multipliés en Europe (**document p. 58**). Des navires sillonnaient les mers et rapportaient de l'or, de l'argent, de l'ivoire, du tabac, du sucre, des épices... L'Europe achetait ces produits à bas prix ou prenait le contrôle des régions dans lesquelles elle les trouvait. Elle s'enrichit considérablement et connut une période de grande prospérité.

La colonisation de l'Amérique

Des Européens s'installèrent en Amérique pour exploiter les mines et pour cultiver la canne à sucre et le tabac dans de grandes plantations. Ils combattirent violemment les Indiens qui s'opposaient à leur installation (**doc. 1**) puis les contraignirent à travailler pour eux. Les conditions étaient si pénibles que la quasi-totalité des populations d'Amérique mourut. Les Européens se tournèrent alors vers l'Afrique pour y chercher de la main-d'œuvre.